

### + “Jugaba” con dos cárteles y con la autoridad federal de México y los EU

CD. DE MEXICO.- Iván Reyes Arzate, “La Reina”, fue comandante de la Policía Federal mexicana y ahora está acusado formalmente de conspiración y de haber obstruido la justicia en un caso del Departamento Antidrogas (DEA) de los Estados Unidos, en contra del cártel de Los Beltrán Leyva.

Reyes Arzate dejó la corporación en 2016, al revelarse que era informante de ese grupo delictivo, al que aportó información que retrasó la captura de sus líderes y rastrear el tráfico de drogas entre Colombia, México y Estados Unidos. Todos estos datos fueron confirmados por el Departamento de Justicia estadounidense.

El apodado “La Reina” sin embargo, no se quedó en México cuando se reveló su traición. Huyó y reapareció en Chicago, Illinois, donde buscó a agentes de la Fiscalía de esa ciudad para entregarse y buscar reducir el efecto de sus acciones, tras enterarse que era buscado por las autoridades de ambos países.

El dato también es confirmado por Manelich Castilla Craviotto, comisionado general de la Policía Federal. En Illinois, se reveló que debido a su rango, Reyes Arzate tenía acceso a información privilegiada de la DEA en contra de varios miembros del cártel Beltrán Leyva. Cuando la autoridad se acercaba, les avisaba que sus teléfonos eran intervenidos y podrían utilizarse para acumular pruebas en su contra.

La Policía mexicana asegura que “La Reina” se entregó a las autoridades de Chicago, pero la DOJ no da detalles de ello. Sopló confirma que se ordenó su detención y comparecerá (ante) la jueza Sheila M. Finnegan el próximo 13 de abril, de acuerdo a lo anunciado por Joel R. Levin, fiscal del Distrito Norte de Illinois y Dennis A. Wichern, agente especial a cargo de la División de Campo de Chicago de la DEA.

## Los policías también traicionan

Escrito por Agencias

Domingo 09 de Abril de 2017 16:54

---

Por la complicación del caso, lo lleva un grupo interinstitucional integrado por la Fuerza de Tarea contra la Delincuencia Criminal Organizada, la Fiscalía Distrito Sur de California, el Departamento de Policía de Chicago, el Departamento de Correccionales de Illinois, la Policía Estatal de Illinois y el Departamento de Seguridad Nacional.

Los pasos emprendidos inician con la denuncia penal para responsabilizar a Reyes por impedir la cooperación bilateral, obstrucción en perjuicio de una investigación significativa que le redituaría beneficios materiales en lo personal. La acción en marcha es, dijo Levin, para reafirmar el compromiso de dismantelar las organizaciones de narcotraficantes y luchar contra la corrupción en todos los niveles.

El mal policía fue descubierto “en el camino” de una investigación en marcha entre autoridades mexicanas y estadounidenses, que seguía el rastro a varios integrantes de la organización Beltrán Leyva dedicados al transporte de cocaína de Colombia a México, para luego proceder a su trasiego a los Estados Unidos. La operación de la Policía no tuvo éxito como se esperaba y al indagar los por qué, se descubrió que “alguien” compartió información sobre las indagatorias en 2016 y los “cebos” permitieron conocer pronto al responsable.

Una fotografía compartida a miembros del cártel dio la alerta de las autoridades en septiembre de 2016. Al siguiente mes, el nombre de “La Reina” salió a la luz en conversaciones interceptadas, donde miembros de la organización criminal discutieron sobre cómo obtener información de la Policía. Eso permitió que uno de los presuntos traficantes de la Ciudad de México identificara a la fuente de la información, o “el informante”, como ‘Iván’. Después, el mismo personaje afirmó también que ‘Iván’ había filtrado información sobre investigaciones a un cártel mexicano diferente, dijo la Fiscalía de Chicago (DOJ).

Uno de los responsables del tráfico transnacional dejó escuchar su voz en una de las llamadas interceptadas por la Policía y preguntó: “¿Quién es Iván?”.

El presunto narcotraficante de la Cd. de México le respondió que “El Jefe”, posible referencia a la posición de Reyes (Arzate) como oficial de alto rango en la Policía Federal mexicana. En noviembre de 2016, “La Reina” se reunió con el “jefe del cartel en la ciudad de México” y discutió la fotografía de vigilancia filtrada.

## Los policías también traicionan

Escrito por Agencias

Domingo 09 de Abril de 2017 16:54

---

Ahora, ya detenido, si Reyes Arzate fuese culpable, alcanzaría una sentencia de 5 años de prisión, pena máxima que buscarán Katherine Sawyer, Michael Ferrara y Devlin Su, asistentes de la Fiscalía del Distrito Norte de Illinois. Pero si así fuese, la “suave” penalidad que llegase a cumplir será la primera, pues enfrenta una investigación en México a cargo de la Unidad de Asuntos Internos de la Policía Federal desde el momento en que el elemento fue separado del cargo en noviembre de 2016.

Respecto al grupo criminal involucrado, cabe recordar que la semana previa, el juez de la Corte del Distrito de Columbia, Richard J. Leon, condenó a cadena perpetua a Alfredo Beltrán Leyva, “El mochomo”, cabeza de uno de los cárteles del narcotráfico más conocidos de México, quien fue extraditado a Estados Unidos en 2014 para ser juzgado por tráfico de drogas.

Ahora, en redes sociales circula una gráfica que han compartido numerosos medios de comunicación del país en México y que correspondería a “La Reina”, armado y en aparente custodia de bultos con droga.